



CON VALOR Y CON VERDAD



OPINIÓN

**GUSTAVO
RENTERÍA**

México no se toca

En el marco de la conmemoración del 109 aniversario de la Constitución, el queretano panista Mauricio Kuri pronunció un **discurso que ha resonado con fuerza**.

Ante la presencia de la Presidenta, líderes **del Congreso**, la Corte y gobernadores, **Kuri se posicionó como una voz de unidad en defensa de la soberanía**.

Fue un llamado enérgico a la cohesión en un contexto marcado por tensiones internacionales, particularmente las derivadas de las políticas y declaraciones del presidente **Trump, quien ha intensificado sus críticas y presiones hacia México**.

Sin mencionar directamente al mandatario estadounidense, Kuri fue contundente: **“Que quede bien claro: no aceptamos dictados extranjeros”**.

Esta frase encapsula el tono patriótico del mensaje, enfatizando que **México no admite instrucciones de nadie y que su integridad y dignidad no están en negociación**.

Uno de los momentos más destacados fue el **respaldo explícito a la Presidenta, proveniente de un opositor**. Le refrendamos, **“Doctora: no está sola”**.

Este apoyo no pasó desapercibido, ya que **representa un puente entre el PAN y Morena**, especialmente **en un año preelectoral** rumbo a las elecciones de 2027, donde se elegirá al sucesor de Kuri y **se renovarán otras posiciones clave**. Kuri también tocó temas internos, como

la necesidad de aprobar “la mejor reforma electoral” posible, advirtiendo que **las modificaciones a las leyes no deben dividir al país**.

Recordó la importancia histórica de la Constitución, porque **sirvió para pacificar la nación tras la Revolución**, y subrayó que hoy enfrentamos **“el acoso a nuestra soberanía, a nuestras libertades y a nuestro honor”**.

Su intervención fue vista como una **pieza oratoria fundamental, que trasciende ideologías** y envía un mensaje claro al exterior: México no se toca.

Sin embargo, no todo ha sido aplausos dentro de su propio partido. Algunos sectores del PAN han expresado reservas ante el tono conciliador, interpretándolo como una **concesión innecesaria en un momento en que la oposición busca diferenciarse**. A pesar de ello, este discurso **podría catapultar a Kuri como el panista más respetado**, posicionándolo como un líder pragmático capaz de priorizar la patria por encima de las divisiones.

Sheinbaum, quien remarcó que **la soberanía no se doblega, no se arrodilla, no se rinde y no se vende**, cerró la pinza con el anfitrión.

Juntos, los mensajes de **Kuri y Sheinbaum pintan un panorama de unidad en tiempos turbulentos**, recordándonos que, más allá de las ideologías, la defensa de la soberanía es un imperativo colectivo.

Este acto no sólo conmemora nuestra Carta Magna, sino que reafirma su vigencia en la era actual, donde **las amenazas externas exigen una respuesta unificada**. Como queretano y gobernador, Kuri ha demostrado que **el liderazgo verdadero se mide en momentos de crisis**.

COLOFÓN: **La mejor reforma electoral posible**, pide la oposición.

+Tienen los votos, pero **si hay imposición, retrocederá la democracia**.

+Ojalá hagan política de altura; **estamos hablando, nada más ni nada menos, que de las reglas del juego**.
•